



**nombre d'Etats-membres** composant actuellement l'Union européenne, soit 28. Notons toutefois que 28% des Français citent un chiffre compris entre 25 et 27 pays, soit un ordre de grandeur globalement juste, tandis qu'un tiers des personnes interrogées (32%) cite au contraire un nombre très inférieur à la réalité (15 pays ou moins). **Les Français sous-estiment également le nombre d'eurodéputés français au Parlement européen** : seulement 14% citent spontanément le bon ordre de grandeur (entre 70 et 79 eurodéputés), dont 7% fournissant le nombre exact (74 eurodéputés). Mais **81% des personnes interrogées estiment que moins de 30 eurodéputés français sont présents au Parlement européen**, soit une représentation très en-deçà de la réalité. Les sympathisants du Parti socialiste démontrent une connaissance légèrement meilleure que la moyenne de la représentation française au Parlement européen, puisque 21% citent un nombre d'eurodéputés compris entre 70 et 79. **Les Français semblent également éprouver des difficultés à situer le Parlement européen, qui siège pourtant dans leur pays** : une personne sur deux (47%) sait qu'il siège à Strasbourg, mais 30% estiment plutôt qu'il siège à Bruxelles et 2% dans une autre ville, tandis que 21% déclarent ne pas le savoir.

- S'ils éprouvaient des difficultés à citer le nombre d'Etats-membres, **les Français semblent en revanche plutôt bien connaître l'appartenance – ou non – de différents pays du continent à l'Union européenne**. Tout d'abord, l'adhésion de différents Etats-membres à l'Union européenne est connue par une nette majorité de Français. Ainsi, au moins trois personnes sur quatre affirment que des pays comme le Danemark (81%), la Roumanie (77%), le Royaume-Uni (75%) ou encore la Finlande (75%) font actuellement partie de l'Union européenne. Plus de deux Français sur trois émettent également ce jugement concernant deux Etats entrés dans l'Union européenne en 2004 : Chypre (70%) et la République Tchèque (67%). Ainsi, l'adhésion récente de la Roumanie à l'Union européenne (en 2007) semble tout autant présente à l'esprit des Français que l'est l'appartenance historique du Royaume-Uni (depuis 1973), dont 21% des Français pensent qu'il n'appartient pas à l'Union européenne. Si l'adhésion de la Roumanie a disposé d'une forte exposition médiatique en France, notamment pour en interroger les conséquences notamment en termes d'immigration, le Royaume-Uni reste sans doute associé par une proportion significative de Français à une entité extérieure à l'Europe, ce sentiment pouvant être entretenu par l'usage de la livre sterling et non de la monnaie unique européenne, l'euro. A l'inverse, seule une petite majorité de Français pense que l'Ukraine (seulement 20%) ou la Suisse (15%) font partie de l'Union européenne. **Une forme d'incertitude persiste néanmoins concernant deux pays nordiques : la Norvège et l'Islande**. Si ces deux pays ne font aujourd'hui pas partie de l'Union européenne, leur



